COMUNICADO DE PRENSA

Nº 39/06

CIDH URGE AL PLENO RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS Y EL FIN DE LA VIOLENCIA EN OAXACA

La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) expresa su profunda preocupación por los hechos violentos registrados estos últimos días en el Estado de Oaxaca, México, y lamenta que como consecuencia hayan muerto varias personas y otras hayan resultado heridas. La Comisión Interamericana ha recibido información acerca de personas que habrían sido detenidas presuntamente por fuerzas policiales, de las cuales se ignora su paradero.

La Comisión Interamericana recuerda a los Estados su obligación de garantizar la seguridad pública de la población y el Estado de Derecho dentro del pleno respeto a los derechos humanos. La Comisión urge a las autoridades a adoptar todas las medidas necesarias para resolver la grave situación que afecta la seguridad ciudadana de Oaxaca dentro de un pleno respeto a sus obligaciones internacionales en materia de derechos humanos.

La CIDH hace un especial llamado a investigar y determinar a la brevedad la ubicación de todas las personas detenidas, y a asegurar el pleno respeto a sus derechos humanos.

La Comisión ha seguido con detenimiento el conflicto en Oaxaca desde hace varios meses, y celebró en su último período de sesiones una audiencia pública, con participación de organizaciones de la sociedad civil y del Estado mexicano. Tomando en cuenta esta delicada situación, y los meses de conflicto que la precedieron, la Comisión hace un llamado a todos los sectores, a promover un proceso de diálogo que permita la resolución de este conflicto en el contexto de una sociedad democrática y respetuosa de los derechos humanos.

Washington, D.C., 31 de octubre de 2006